

Les Brèves

Cette semaine, dans le secteur du bus et de l'autocar:

[Lisez ici la Bourse du Transport](#)



Soirée des vœux du CFA - 25/01

Samedi dernier, le CFA a organisé sa réception de Nouvel An à Gembloux ! Un moment convivial qui a réuni les entrepreneurs du secteur des autobus et autocars et leurs partenaires. Une belle façon de commencer l'année en mettant l'accent sur l'échange et la convivialité ! Cette année, la réception a été organisée par la section FBAA Namur.

[→ Découvrez ici toutes les photos de la soirée.](#)



Déduction pour investissement dans les bus et les autocars électriques

Cette semaine, nos membres ont reçu une [circulaire](#) relative à la déduction pour investissement pour l'achat de bus et d'autocars à zéro émission et les infrastructures de recharge connexes. Cela concerne les investissements à partir du 1^{er} janvier 2025. Les indépendants et les petites entreprises peuvent bénéficier d'une **déduction thématique majorée de 40 %**.

Nous sommes ravis que les efforts de notre équipe et le travail des décideurs politiques aient abouti à ce résultat ! 🤝



Mise à jour du localisateur d'entreprises sur fbaa.be

Bonne nouvelle ! Le localisateur d'entreprises sur le site Internet de la FBAА a été amélioré. Vous trouverez désormais plus rapidement les compagnies de bus et d'autocars que vous recherchez. Vous pouvez **lancer une recherche par province, par commune ou par code postal**, mais vous pouvez aussi effectuer des **recherches croisées** sur la base des spécifications du véhicule que vous recherchez.

[→ Découvrez le localisateur d'entreprises amélioré !](#)

⚠ Catalogue des amendes fédéral à partir du 01/02

L'arrêté royal relatif au montant des amendes délivrées lors de la constatation d'infractions au niveau du tachygraphe et des temps de conduite et de repos a été publié au Moniteur belge. Par cet arrêté, le gouvernement fédéral introduit un catalogue des amendes séparé pour les infractions à la réglementation fédérale. Le nouveau catalogue des amendes prend effet le 01/02 en Belgique. Nos membres recevront plus de détails prochainement.



Quelles questions se posent
les sociétés de bus et d'autocars ?

RENDRE RÉPONSES AUX QUESTIONS LES PLUS
RELEVANTES



La ville de Liège souhaite mieux accueillir les autocars !

La semaine dernière, Fabrice Dreze, le nouvel échevin du tourisme de la ville de Liège, a réservé un accueil chaleureux à la FBAA. Après quelques années difficiles – en lien avec la pandémie et les inondations – Liège souhaite jouer pleinement la carte du tourisme.

La ville envisage l'avenir avec confiance : elle nourrit l'ambition d'attirer un nombre croissant d'organiseurs de voyages et de **renforcer la collaboration avec les autocaristes**. Lors de cet entretien, il a été question de différentes opportunités pour remettre Liège sur la carte touristique.

L'échevin a souligné l'importance de la collaboration et a annoncé des actions concrètes telles que l'amélioration de l'infrastructure d'accueil touristique : **les parkings pour autocars seront**

mieux indiqués et le parking sauvage sera plus durement sanctionné. Par ailleurs, la ville et son office du tourisme préparent des formules clés en main pour les organisateurs de voyages. Les recommandations de la FBAA ont été accueillies favorablement et continueront à faire l'objet d'un suivi dans les mois à venir.

Nous avons hâte de poursuivre la collaboration et de voir la ville devenir une destination accueillante pour les voyages en autocar.



Réunion de la section provinciale hainuyère de la FBAA - 29/01

Mercredi, pas moins de 14 exploitants de bus et d'autocars de la province du Hainaut se sont rassemblés à Saint-Ghislain. Parmi les sujets abordés, citons les contrôles des temps de conduite et de repos, les avantages réservés aux membres en 2025, les dossiers des sous-secteurs en cours et le nouveau guide de verdissement.

[!\[\]\(74d4806277d7e73349d8e8c0897931e9_img.jpg\) Consultez le calendrier des prochaines réunions](#)



Participez à notre Symposium et Réception de Printemps 2025

Aujourd'hui, nos membres ont reçu leur invitation pour notre Réception de Printemps & Symposium ayant pour thème « **PME familiales 2.0 : entreprendre efficacement** », le 24 mars à Bruxelles. Découvrez, pendant le Symposium, comment l'automatisation et l'IA peuvent aider votre entreprise à progresser et laissez-vous inspirer pendant la Réception de Printemps par la nouvelle génération d'entrepreneurs.



La section limbourgeoise de la FBAA (S.A.A.L) lève son verre à 2025 ! - 29/01

Mercredi, la S.A.A.L. organisait sa réception de nouvel an à Houthalen. 80 participants, parmi lesquels des exploitants de bus et d'autocars du Limbourg, leurs partenaires, leurs fournisseurs et leurs collègues, étaient présents pour lever leur verre à la nouvelle année. Dans son discours, le Président provincial Francis Paulussen a appelé les entreprises à mandater des délégués afin de représenter la S.A.A.L. dans les différents comités de la FBAA. Nous leur souhaitons une belle année couronnée de succès !

INSPECTION SOCIALE : nouveaux contrôles éclairs en février

En février, le service d'information et de recherche sociale (SIRS) effectuera des contrôles éclairs dans les secteurs du déménagement, des taxis et du transport.

Ces contrôles annoncés ont principalement un caractère informatif et préventif. En cas d'infractions, les services d'inspection pourront, dans un premier temps, délivrer un avertissement. Toutefois, s'ils constatent des infractions graves et/ou répétées, ils procéderont immédiatement à des contraventions et sanctions.

- [Plus d'infos sur les contrôles](#)
- [La check-list pour vous préparer](#)



**100%
PME**



14% moyennes

86% 'micro' à 'petites'

Source : Commission de l'UE

374 entreprises privées
en Belgique

2/3 établies en Flandre

1/3 en Wallonie et à Bruxelles



Les chiffres du secteur pour 2025 sont disponibles

Combien d'entreprises privées d'autobus et d'autocars y a-t-il en Belgique ? Qu'est-ce qui les caractérise ? Combien de véhicules et de collaborateurs comptent-elles ? Quelle l'évolution le secteur a-t-il connue ces 5 dernières années ? Les chiffres-clés de notre secteur sont accessibles en ligne sur le site FBAA.BE.

→ [Cliquez ici pour en prendre connaissance](#)



Les formations de l'ITLB ont débuté !

Cette semaine, une vingtaine de participants ont commencé leur formation en vue d'obtenir le certificat d'aptitude professionnelle requis **pour pouvoir entreprendre dans le secteur du transport de personnes par la route.**

Figurent au programme, environ 9 matières communes avec le transport de marchandises et 17 modules propres au transport de personnes. Ces formations sont proposées en collaboration avec l'Institut pour l'autoCar & l'autoBus (ICB).

JOURNÉE D'ACTION LE 13/02

La FBAA a reçu un préavis de grève pour le 13/02 prochain. Cette journée d'action organisée en front commun syndical appelle au renforcement et à la revalorisation des services publics. Les organisations syndicales vont appeler leurs membres à participer à

la manifestation à Bruxelles. Certains travailleurs pourraient donc être absents des entreprises. Ils recevront une indemnité de grève afin de compenser la perte de salaire.

CALENDRIER DES ACTIVITÉS DU SECTEUR

Février

11

**Réunion provinciale
Flandre orientale**

Mars

11

**Réunion provinciale
Flandre orientale**

Mars

12

Comité Fédéral Autocar

Mars

24

Symposium & Réception de Printemps FBAA

Mars

26

Organe d'Administration FBAA

Les collaborateurs de la FBAA, de l'ICB, de FCBO et du Fonds social combinent le télétravail et le travail dans les bureaux à Haren. Voici leurs coordonnées :

- [l'équipe de notre fédération](#)
- [les collaborateurs du Fonds social](#)
- [l'équipe de l'ICB](#)
- [les collaborateurs de FCBO](#)





Copyright © 2025 FBAA, Tous droits réservés.

Vous ne voulez plus recevoir ces e-mails ?

[Cliquez ici pour vous désinscrire de cette liste d'envoi.](#)

[Consulter notre politique de confidentialité](#)